
“三化一型” 全面提升非公有制企业党建工作水平

本报讯

（通讯员

孙胜利、岳宏昌

）

10

月

12

日，

河南思可达光伏材料股份有限公司党委正式成立，这

是我市第二家成立党委的非公有制企业。

今年以来，我市立足于非公有制企业实际，以“三

化一型”为抓手，提升非公有制企业党建工作水平。

“三化一型”即：以网络化党建为重点，以规范化

建设为载体，以制度化建设为标准，以创建服务型党

组织为目标，推动非公有制企业党组织建设。

目前，全市

513

家非公有制企业中，单独建立党

组织的

129

家，联合建的

8

家，下派党建工作指导员

182

人，实现了符合建立党组织的组建率达到

100%

，

党建工作覆盖率达到

100％

的工作目标。

我市科级干部收入、房产等情况

将记入个人廉政档案

本报讯

（通讯员

郅双燕

）为切实做好领导干部的教育、监督、与预

防并重管理，日前，我市在原有建立廉政档案的基础上对全市

700

名科

级干部又增设了廉政教育档案， 并要求每个领导干部签订了廉洁从政

承诺书。

据了解，廉政档案涵盖按照《关于领导干部报告个人有关事项的规

定》要求的事项，领导干部基本情况（收入、房产、投资情况）、配偶基本

情况、共同生活的子女的房产情况等。 同时，我市还从干部管理权限着

手，对全市党员领导干部参加和接受廉政教育情况建立专门档案，并将

此作为年终考核的重要依据。

我市第三污水处理厂

争取国家政策性资金 1500 万元

本报讯

（通讯员

张冬红

）为进一步完善城市基础设施建设，改善

生态环境和居民生产、 生活条件，

2012

年我市第三污水处理厂纳入中

央预算内城市基础设施投资计划草案后， 市环保局积极与上级部门加

强沟通联系，了解相关工作动态，从申报材料准备、编制等各方面做好

项目申报基础性工作。目前，沁阳市第三污水处理厂争取国家政策性资

金

1500

万元已拨付到位，极大地促进了我市环境污染治理工作。

覃怀办事处

“送文化进社区”喜迎十八大

本报讯

（通讯员

朱姣姣

）日前，覃怀办事处将开展学雷锋活动与

喜迎党的十八大胜利召开紧密结合， 由该办事处的学雷锋志愿者们自

发组织，在灯塔街社区举办了一场别开生面的文艺演出。

整场演出节目丰富多彩，新颖独特，以群众喜闻乐见的形式为前来

观看的居民带来了一场充满欢歌笑语的表演。威风锣鼓、豫剧穆桂英挂

帅、健美操、小游戏等都是由志愿者和群众合作完成，演出持续近两小

时，现场气氛分外活跃。

现场一位志愿者激动地说：“党的

十八大即将召开， 我们志愿者们想通

过这种方式表达我们对祖国的祝福，

希望祖国更加繁荣富强， 群众生活更

加美好！ ”

城市道路清扫面积增加

1

倍

近年来，我市城市建设道路建设突飞

猛进，“六路一中心”、“八路一园一中心”，

城市道路纵横交错、四通八达。 据环卫处

反映，仅城市道路清扫面积就由两年前的

200

万平方米增加到现在的

449.7

万平方

米，面积增加了一倍多。

环卫工人也从

300

余人到

916

人，增

加了

3

倍以上。

10 月 14 日，市电业局变电检修部对全市变电设备进行全面检查，

及时发现隐患并进行消除，确保辖区供用电安全。图为工作人员正在对

35 千伏崔庄变电站进行检修。 李海洲 秦大江

摄

百 字 新 闻

●10

月

13

日，我市第一小学隆重举行了“红领巾心向党”新少先

队员入队仪式。

200

余名品学兼优的同学在火红的队旗下庄严宣誓，成

为一名光荣的少年先锋队队员。

（崔永琦、李慧琴）

●10

月

15

日是第五个“世界洗手日”。 为倡导孩子们养成良好的

卫生习惯，市实验幼儿园围绕“人人洗手，大家健康”的主题，开展了迎

接“世界洗手日”的宣传活动。

（金亚娟）

●

日前，市实验幼儿园举行了一场“梦想宝贝”幼儿才艺表演展示，

为孩子们提供了一个快乐的舞台，取得了良好的效果。

（张慧利）

●

日前，市地税局将机关建设与作风建设、队伍建设、文明创建、优

质服务等相结合，进一步细化岗位职责，从干部职工关心的事和身边的

事做起，为纳税人提供了优质、快捷的税收服务。

（张咏）

●10 月 8 日至 14 日，市农产品质量安全检测站在焦百沁阳商厦、

东关果蔬批发市场、三维大型超市、焦百生活广场等 4 个场所进行抽样

检测。 抽检的品种包括土豆、西兰花、苹果、蘑菇、山楂等 30 个，共计 36

个样品，无样品超标，抽检合格率 100%。 （杨传立）

我市开展食品安全调研工作

本报讯

（通讯员

沈连凯

）为进一步全面了解全市食品安全状况，

提高全市食品安全监督管理工作水平，为市委、市政府提供食品安全方

面的第一手资料，日前，我市市政府食品安全办组织所有工作人员积极

开展食品安全调查研究工作。

调研工作采取到成员单位座谈，深入食品生产经营单位走访等形

式，调研课题涵盖了食品检测资源整合、食品生产加工小作坊和食品

摊贩管理现状、农产品基地建设情况、餐饮业食品安全工作现状、学校

食堂管理现状 、 餐厨废弃物管理现

状、 学校周边食品安全工作情况、食

品安全行政执法领域存在的问题等

10

余个内容，基本涉及了当前食品安

全工作的主要内容。 目前，调研工作

正在进行中。

把企业推向资本市场 用市场机制加快发展

———贾武堂、李海松等调研我市企业上市工作

（上接一版）

目前，我市共有省定上市后

备企业

2

家，占焦作市进入省定上市后备企

业名单数量的

50%

，且思可达和永威安防两

家省定上市重点企业，均已向国家证监会递

交了上市申报材料，企业上市相关工作正在

有序推进。 尚宇新能源、崇义轻工、华泰印业

等

5

家企业被焦作市确定为重点上市后备

企业，数量在焦作六县五区中名列第一。 三

是大力推进多层次资本市场股权融资。

2010

年

6

月

11

日， 我市安瑞高材公司在天津股

权交易所顺利挂牌， 通过股权定向出让，募

集资金近

2000

余万元， 实现了我市企业在

资本市场直接融资 “零 ”的突破 ；思可达公

司、永威公司、尚宇公司和汇森公司等四家

企业通过上市前股权私募，共引进战略投资

4.09

亿元；筛选出了崇义轻工、华泰印业、沁

阳碳素、华菱科技、双屿新材料等

12

家优质

企业，正在与国内外投资机构进行积极联系

对接，力争通过国内外多层次资本市场实现

更大规模的股权直接融资。 在全国县级市首

家提出并制定了《关于促进股权投资基金业

发展的若干规定》的文件，大力鼓励股权投

资基金业发展。 目前，我市申报的中央参股

创业投资基金—河南森得瑞沁源高端装备

创业投资有限公司获国家发改委全票通过，

一次性争取财政资金

1

亿元。 今年元至

8

月

份，我市资本市场融资共计

23.3

亿元。

焦作市正市长级干部贾武堂指出，这次

调研主要启示有四点：一是沁阳的企业素质

高、竞争力强。 在全国经济下滑的大环境下，

永威公司的市场、 效益均没有受到影响，尚

宇公司还上了新项目，这说明沁阳的企业素

养高，产品质量好，市场前景广阔，很有潜力

和竞争力，市、县两级政府都应该大力支持

这样的好企业。 二是政府要引导企业选择正

确的行业和发展方向。 永威公司没有受经济

危机影响， 说明企业行业的选择很重要，经

济危机就是推动企业发展的动力，通过经济

危机可以促使企业调整行业。 政府就是这个

推动力的主推手，引导企业去选择正确的行

业及发展方向。 三是企业的科技水平很重

要。 科技是第一生产力，是企业参与市场竞

争的最重要的要素之一，科技力量也是提高

企业抗危机和风险能力的重要保障。 四是要

不遗余力地将企业推向资本市场。 计划经济

时期，政府主导企业的发展，现在市场经济

下，政府要转变观念，必须把企业推向资本

市场，才能拓宽企业发展的路子，才能提高

企业应对金融危机的能力。 从目前情况来

看，上市企业都没有受到大的影响，说明上

市后企业发展的路子很多，利用社会上的资

金办企业自己的事情， 融资的渠道不受限

制，企业的发展也就不受限制。 他最后强调，

沁阳要力争在五年之内发展

8－10

家上市企

业， 这样沁阳的经济格局就会发生较大变

化，今后要大抓项目、强抓服务、狠抓上市，

对上市后备企业加大支持力度，多出台激励

措施和优惠政策，加速推进上市工作。

焦作市副市长李海松指出

:

目前，发现银

行与企业之间信息还不够对称，金融部门要

加强调研、研究工作，研究企业的需求、银行

的金融产品性质，为银行与企业搭建合作平

台，更好的促进银企对接。 对于发展没有问

题的企业政府要为企业全力创造清静、自由

的发展环境，对于有一定困难的企业，政府

要多想办法给予帮助， 助力企业度过难关，

一定要把上市工作做为地方经济发展的战

略，下大力去推动。

市委副书记、市长魏新洪最后强调，焦作

市委、 市政府对我市的企业上市工作非常关

心和支持，解决了许多关键性的问题，同时也

给我市提出了希望、目标和要求，各相关部门

一定要抓好落实， 企业家们在目前这个关键

时期也要坚定信心， 振奋精神， 多方面想办

法，度过这段暂时困难期，今后的路子一定会

发展得更好、更宽、更辉煌。

吕小利

责任编辑 张天然
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数字本身是干瘪枯燥的，但是形成这些数字的过程却是生动的。

今天在本报开辟的《数字看变化》专栏里向读者展示的这些数字，背后都有着很多让人动容、动情的故事。

这些数字反映了沁阳市近年来经济社会发生的巨大变化； 这些数字彰显了市委市政府带领全市人民“科学引

领，求实创新，埋头苦干，勇争一流”的沁阳精神；这些数字表达了沁阳人民喜迎党的十八大，承先启后，继往开

来，勇往直前，再铸辉煌的决心。

《数字看变化》专栏本期起将和您交流，热情欢迎您的参与。

5

次提高城市低保标准

4

次提高农村低保标准

1998

年元月份，我市建立了城镇居民最

低生活保障制度。 当时全市全年共保障困难

对象

124

户、

336

人， 保障标准为

90

元。 据

悉，截止

2012

年

9

月底，全市城市低保人员

3395

户

6733

人，占城市人口

7.2%

，共发放低

保金

1192.9

万元。 后来，我市又先后

5

次提

高城市低保标准。 低保的标准和覆盖范围都

发生了翻天覆地的变化。

我市的农村困难群众最低生活保障工作

的前身是从

1999

年元月份开始实施的农村

特困户救助工作，当时救助标准为

15

元。 截

止到

9

月份，今年全市农村低保人员

8641

户

18213

人， 占农村人口

4.5%

， 共发放低保金

1750

万元。 后来，我市又先后

4

次提高农村

低保标准， 真正实现了全市城乡困难户应保

尽保。

五保供养对象每人每年

3000

元提到

4200

元

我市的五保集中供养起步于上世纪

80

年代。

2006

年，将五保供养人员全部纳入了

大病医疗救助范围， 实现五保户治病全额报

销。

记者从民政局了解到，截止到

8

月底，我

市农村五保对象共有

608

人， 其中集中供养

415

人，分散供养

192

人，共发放五保供养金

146.59

万元。

农村医疗救助对象

16

人增加到

362

人

98.9%

的农民参加了新农合

医疗救助封顶线从

5000

元提高到

20000

元

我市的农村医疗救助工作从

2006

年

1

月

1

日开始。

2006

年第三季度，救助农

村医疗对象

16

人次， 发放救助金

25557

元。而

2012

年第三季度，我市农村救助医

疗对象

362

人次， 发放救助金

864543.52

元。

我市城市医疗救助工作从

2006

年

7

月

1

日开始。 救助城市医疗对象

2

人次，

发放救助金

5928.07

元。

2012

年第三季

度，城市救助医疗对象

100

人次，发放救

助金

226491.46

元。

另外 ， 我市将医疗救助封顶线从

5000

元提高到

2

万元， 救助比例从

50%

提高到

70%

。 截至今年，全市

98.9%

的农

民参加了新农合，农民的健康问题从根本

上得到保障。

记者 席志萍、吴明、李海莉 通讯员 谢净净、张娟、杨灵军

确山县考察团一行莅沁调研

本报讯

（记者

徐恒峰

）

10

月

12

日，驻马店市确山县委常委、副县

长李海峰带领县政府考察团一行莅临我市， 对我市经济社会发展情况

进行调研。 市领导毛文明、葛元彬陪同调研。

李海峰一行先后来到河南超威电源有限公司三期工程、 河南晋煤

天庆公司现代煤化工园区、沁阳市产业集聚区管委会展厅、广东兴发铝

业（河南）有限公司等地进行实地参观考察。每到一处，李海峰都详细听

取相关负责人的情况介绍。

考察中，市委副书记、毛文明对李海峰一行的到来表示欢迎，并就

我市经济社会发展、项目建设的总体情况做了介绍。毛文明说，近年来，

沁阳市深入贯彻科学发展观， 按照河南省加快中原经济区建设和焦作

市建设经济转型示范市的总体要求，强力实施四大战略，经济社会发展

及各项事业取得了显著成绩。

2011

年，全市地方生产总值完成

278.4

亿

元， 同比增长

16.6%

。 全社会固定资产投资完成

185.6

亿元， 增长

31.

7%

，综合实力连续三年位居全省第四位。 先后荣获中国金融生态城市、

国家绿色能源示范市、 中国耐腐蚀产品研制示范第一市等省级以上荣

誉

230

余项。

李海峰对我市工业经济的发展， 特别是新型产业良好的发展态势

给予高度评价， 认为我市在发展经济过程中的先进经验值得学习和借

鉴。李海峰表示，要把沁阳经济社会发展中的好经验、好做法带回去，积

极推进当地经济社会更快发展。同时，希望在今后的工作中加强和我市

的经济交流与合作，实现双方的共同发展。

焦作市老科协会长

侯趁意一行莅沁调研

本报讯

（记者

吴明

）

10

月

10

日，焦作市老科协会长侯趁意，科协

主席、老科协副会长李孟周，科协副主席、老科协副会长彭芳一行莅沁，

就我市老科协组织机构建立及完善和新型农村社区建设情况进行实地

调研。 市委副书记毛文明，副市长葛元彬陪同调研。

候趁意一行先后来到广东兴发年产

10

万吨高档铝型材项目现场、

沁北产业集聚区管委会展厅、 晋煤天庆煤化工项目现场、 袁屯新村、

LED

产业园、思可达光伏产业园进行现场调研，认真听取负责人的相

关介绍，并就项目开工准备和建设进展情况、当前面临的困难和挑战、

下一步的发展战略等问题进行了深入交流。

通过实地调研和听取情况介绍， 候趁意一行对我市的老科协组织

机构建设和新型农村社区建设给予高度评价， 指出沁阳这几年发展很

快。老科协工作开展得扎实有效，以“全域沁阳、深度融合、产业为基、就

业优先、群众自愿、持续发展”为原则的新型农村社区建设成绩喜人。他

同时希望我市广大老科协会员积极发挥余热， 一如既往利用自身知识

经验和丰富的专业技能， 为提高全民科学素质和推进全市产业更好更

快发展做出更大贡献。

市政协调研文化旅游产业发展情况

本报讯

（通讯员

张艳、张小武

）

10

月

16

日，市政协组织部分政协

委员调研我市文化旅游产业发展情况。 调研组先后深入檀溪堂文化产

业园、华泰印业有限公司、山王庄黑陶工艺制品厂和神农山风景区实地

查看。 在座谈会上，委员们听取了我市文化旅游产业发展情况汇报，并

提出意见和建议。 市政协副主席牛中秋、王小庆参加调研。

西向不应孤单

原 来

10 月 15 日， 省地方经济社会调查队正式发

布《2012 河南省百强乡镇评价报告》，我市西向镇

位居全省百强乡镇第 23 位， 超越温县温泉镇，成

为焦作市八个进入百强乡镇排序最高的“领头

雁”。

西向镇从 2009 年的第 36 位到 2011 年的第

25位，今年又晋升 2位，集中折射了沁阳市经济发

展的轨迹。 自 2009 年起，沁阳的综合经济实力连

续三年位居全省第四位， 沁阳产业集聚区在 2011

和 2012年连续两年入选省十强产业集聚区。

客观来看这个排名，有喜有忧。 喜的是西向镇

的发展不断进步， 忧的是我们其他乡镇并未实现

大的突破， 而且即便是西向镇也还有很大值得提

升的空间和潜力。

当然，排序并不是最重要的，但排序也是很必

要的，通过名序，我们或许可以在许多方面看到自

己的位置和实力， 更能激发我们干事创业的勇气

和智慧。

俗话说：“郡县治，天下安。 ”而要“郡县安”，必

须“乡镇治”。全省百强乡镇无疑是当前“乡镇治”的

标杆,他们的显著特征是：排头兵优势明显、就业结

构相对优化、产业集聚能力较强、社会化服务优势

明显。

看不到差距是最大的差距， 看不到优势也是

最大的危机。 其实，我们不少乡镇优势并不少，比

如西向镇依托产业集聚区， 大力提升产业服务水

平和农村社区化管理质量； 比如西万镇和山王庄

镇作为晋煤南运咽喉重地， 可以力争晋商南下的

桥头堡和村镇一体发展的示范区； 比如王曲乡作

为造纸装备制造基地， 可以整合提升产业集群做

大做强；比如常平乡可以引进战略合作伙伴，完善

提升旅游文化产业……

“天行健，君子以自强不息”，未来一个时期，我

们 13 个乡镇应当瞄准 " 五个示范引领 " 目标，找

准位置，加快发展，努力

探索出一条适合自身发

展的科学发展路子。 我

们相信，未来的百强，沁

阳入列的乡镇一定会增

加，西向镇将不会孤单！

“全省经济社会发展百强乡镇”排名

西向镇位居焦作市入围乡镇第一位

本报讯

（通讯员

任增光、牛联平

）日前，河南

省地方经济社会调查队向社会发布了

2012

年我

省经济社会发展百强乡镇名单， 西向镇再次入围

百强，是沁阳市唯一获得此项荣誉的乡镇，位列第

23

位，较上年度（第

25

位）上升

2

个位次，在焦作

市入围的

8

个乡镇中位居第一位。

2011

年，西向镇紧紧围绕建设全省一流经济

强镇的总目标，以

"

六个示范引领

"

为载体 ，以加

快

"

三化

"

协调发展为主线，突出招商引资项目建

设、新农村建设、民生改善和基层组织建设等工作

重点，加快转型推创新，统筹兼顾求发展，多策并

举促稳定，瞄准目标抓落实，全镇经济社会发展实

力有了显著增强，在科学示范引领，持续转型升级

上走在了焦作市各乡镇最前列。


